

QUARANTIEME ANNIVERSAIRE DU JUMELAGE ENTRE COGNY ET MONT SAINT GUIBERT

40 Ans déjà

Et je dirais même 42....

Je me souviens de ce début Janvier 1977, lors des vœux du maire de Villefranche, le président de l'Office du Tourisme Jean Jacques PIGNARD me fait part d'un courrier qu'il vient de recevoir d'un groupe folklorique belge désireux de venir pour le week-end de Pâques 77, et qui cherchait un correspondant sur place pour l'organisation du séjour.

Depuis quatre ans j'étais à la tête du groupe folklorique de Villefranche « Les Cadets du Beaujolais ». J'entre en contact avec Raymond MOUREAU mon homologue président belge auteur du courrier, qui m'annonce la venue de cinquante à soixante personnes... Il faut prévoir les chambres à l'hôtel, la restauration, les visites dans le beaujolais pour les samedi 9 Avril et Dimanche 10. L'arrivée du groupe prévue Vendredi 8 dans l'après-midi avec installation, et le départ prévu pour le lundi matin.

Dans le cours de nos échanges, un spectacle fût prévu au Théâtre le samedi soir avec les deux groupes. J'ai eu l'occasion d'introniser Michel JANSENS et Raymond MOUREAU, ne sachant pas à ce moment qu'il y en aurait beaucoup d'autres ensuite.... Nous ne nous connaissions pas trois mois plus tôt, et cette venue en Beaujolais en annonçait une autre en Belgique mais seulement en 78, car notre programme 77 était bien trop chargé. Rendez-vous pris pour le week-end de l'Ascension. La séparation provisoire marquée de quelques larmes mais de beaucoup de joie, avec en mémoire de bien belles anecdotes que je ne livrerai pas ici...

Chaque année le groupe des Cadets du Beaujolais fêtait la Saint Vincent, Patron des vignerons, au Caveau des voûtes à Cogny, l'occasion d'inviter les autorités locales en début d'année. Evidemment il fût question de la réception des Guibertains, et de notre déplacement en Wallonie cette année 78. Et M Etienne CLOUX maire de Cogny m'interrogea sur cette bourgade, en vue, qui sait, d'un jumelage. Je prends contact avec Raymond, lui-même conseiller communal qui me rends, quelques jours plus tard, une réponse favorable à l'étude de ce rapprochement, avec une condition : M CLOUX doit venir avec nous, accompagné d'un adjoint, et ce fut M Antoine PONTUS, pour faire avancer le projet. Cela fût fait dans une belle ambiance entre jeunes et moins jeunes, ce déplacement avait favorisé des retrouvailles et là aussi des anecdotes que je ne contera pas, il y a prescription....

De retour en Beaujolais, M Cloux m'informe quelques semaines plus tard que les municipalités s'étaient mises d'accord pour le jumelage, avec la première partie à Cogny pour l'ascension 79.. !! Le retour à Mont Saint Guibert est prévu début Août... Deux années seulement pour une amitié qui perdure, même si les deux groupes n'existent plus, les Cadets du Beaujolais ayant mis fin à leurs activités en 2000. J'ai une pensée émue à cet instant, en pensant à toutes celles et tous ceux qui ont contribué à la mise en place et à la vie de ce jumelage, et qui nous ont quittés. Ils et elles sont inscrites sur le livre d'or de nos intronisations qu'il me plait de feuilleter de temps à autre, c'est aussi une page mémorielle de ces années et des suivantes. Il faut poursuivre efficacement pour que cette très belle page d'amitiés partagées, qui atteint l'âge de quarante ans, dure et dure encore longtemps.

J'ai eu le plaisir de venir à Mont Saint Guibert il y a une douzaine d'années, mais je ne peux être avec vous, mon épouse ayant de gros ennuis de santé. Je vous souhaite de fêter dignement ce quarantième anniversaire dans la joie et la bonne humeur. Avec toutes mes amitiés.

François RAVASSARD